



VILLE DE
ROUBAIX

Dépôt d'une demande PIC (Bilan) n° 2544162

Dossier de Projet d'Initiative Citoyenne : dépôt du bilan de la demande PIC : "REGARDS FEMININS SUR L'ALGERIE - EXPOSITION PHOTO NOMADE" (projet n° 0002494917), qui s'est déroulé du 12/06/2023 au 05/02/2024

Dépôt d'un bilan de projet PIC

Dispositif financé par la Région Hauts-de-France avec le concours de la Ville de Roubaix

Titre de votre projet

REGARDS FEMININS SUR L'ALGERIE - EXPOSITION PHOTO NOMADE

N° de projet

0002494917

Objectifs de votre projet

Regards Féminins sur l'Algérie est une exposition photo nomade dans les quartiers Est de 3 photographes professionnelles et amatrices algériennes sur l'architecture d'Algérie : Souad Chatta, Amal Dekar et Marthe Leus. Cet projet a 3 principaux objectifs :

- Exposer les architectures des habitats d'Algérie, faire découvrir, valoriser, conserver et transmettre l'histoire du patrimoine architectural, des deux pays, la France de Roubaix et l'Algérie afin de consolider les liens forts entre ces 2 contrées de manière inclusive,*
- Attirer les roubaisien.nes et rendre visible auprès des habitant.e.s de Roubaix au sein de différents lieux de vie des quartiers Est de Roubaix.*
- Créer des moments d'échanges et de débat avec les habitant.es autour de l'architecture de plusieurs sites, dans plusieurs régions d'Algérie et de plusieurs styles du vernaculaire au contemporain en passant par les médinas et les ksours.*

Ces photographies nous donnent un aperçu des différentes civilisations et cultures qui ont laissé leur empreinte sur le patrimoine algérien.

Date de réalisation du projet

Du 12/06/2023 à 09:00 au 05/02/2024 à 21:54

Déroulement de l'action

L'exposition photo Regards féminins sur l'Algérie a été présentée dans 4 lieux distincts sur la période du 27 avril au 5 février :

- Du 19 juillet au 11 août à la Maison des Associations de Roubaix, 24 place de la Liberté avec 2 temps de médiation les mercredi 26 juillet 23 et mercredi 9 août 23*
- Du 21 septembre au 5 octobre dans les labos de la Condition Publique, 14 place Faidherbe avec deux temps de médiation les samedi 23 septembre 2023 et mercredi 30 septembre 2023*
- Du 6 au 26 octobre 2023 au CCAS de Roubaix, 6-9 rue Pellart avec un temps de médiation le mardi 10 octobre 2023*
- Du 16 novembre au 5 février 2024 à la Maison des Services des quartiers Est avec deux temps de médiation le vendredi 17 novembre 23 et vendredi 22 décembre 2023.*

De nombreux habitant.es du quartier du Pile et de Roubaix ont pu visiter cette exposition qui a donné lieu à de nombreux échanges à la fois durant les vernissages, les temps de médiation et durant les temps d'accrochage et démontages. Cette exposition a été l'occasion de créer des partenariats avec les associations et lieux publics du quartier. Les échanges avec les habitant.es ont été très riches sur les thèmes de souvenirs de vie en Algérie, des liens entre l'architecture algérienne et roubaisienne.

L'architecture est un thème universel de discussion, d'apprentissage et d'intérêt pour les habitant.es.

Nombre d'habitants mobilisés pour mettre en oeuvre votre action

5 Femme(s), 1 Homme(s)

Nombre d'habitants ayant participé ou assisté à votre action

70 Femme(s), 40 Homme(s)

Résultats obtenus

L'exposition a été accueillie dans de nombreux lieux successivement pour pouvoir être présentée à un public large et diversifié. Les temps d'échanges étaient riches et documentés grâce à l'intervention experte de Nassira Seddi, commissaire d'exposition à l'aide précieuse de Coline Mayne d'OPTEOS pour la coordination, la médiation (finalisation des cartels de l'exposition) et le montage/démontage.

Nous avons rencontré plusieurs difficultés dans le déroulé de ce projet :

- La présentation de l'exposition n'a pas pu se faire dans le cadre du festival des habitants de détournement à cause de problèmes de communication et de présentation du projet hors délais. Néanmoins, nous avons rebondi en proposant l'exposition dans d'autres lieux de Roubaix : les labos de la condition publique, la MDA, le CCAS et la Maison de services de quartiers Est.

- Nous avons également eu quelques difficultés pour le transport de l'exposition qui est volumineuse mais qui se sont résolues avec le prêt de voiture d'une membre de La Cape.

- Modalités mises en oeuvre pour permettre aux personnes mobilisées et au public de veiller au respect des principes du contrat d'engagement républicain et de la charte régionale de la laïcité et des valeurs républicaines :

- l'ensemble des cartels d'information de l'exposition ont été écrits en prenant en compte le contrat d'engagement républicain et la charte régionale de la laïcité et des valeurs républicaines,

- la conférence de médiation présentée par Nassira Seddi a été écrite en prenant en compte le contrat d'engagement républicain et la charte régionale de la laïcité et des valeurs républicaines,

- les propos d'ordre religieux visant le prosélytisme lors des actions de médiation ont été régulés.

- Actions réalisées pour garantir le principe d'égalité

Qui vous a aidé dans l'organisation de votre projet ?

La Cape, Antoine Lelong Ville de Roubaix et tous les partenaires, OPTEOS

Quelles aides avez-vous reçues pour monter ce projet ?

Rédaction du dossier, appui pour le montage de l'évènement, transports

Cet accompagnement était-il suffisant ?

Besoin d'un accompagnement matériel supplémentaire pour le transport de l'exposition

Souhaitez-vous reconduire votre action ?

Oui

Avez-vous d'autres idées de projet ?

La Cape et particulièrement Nassira SEDDI souhaitent poursuivre l'itinérance de l'exposition et l'augmenter avec le recueil de souvenirs de visiteurs et produire de nouvelles photographies et podcast à partir de l'expression des souvenirs d'habitant.es de Roubaix.